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AS 

27/01/2021 

Un escándalo de dopaje salpica al ruso Shubenkov 
Match TV informó de que Shubenkov, de 30 años, había dado positivo por furosemida, un 

diurético que se utiliza como enmascarador. 

EFE 

 

Un nuevo escándalo de dopaje ha sacudido los cimientos del atletismo ruso, ya que la prensa 

local informó este miércoles del positivo de uno de sus atletas más respetados, Serguéi 

Shubenkov, subcampeón mundial de 110 metros vallas, aunque su entrenador lo niega 

rotundamente. 

"No hay ningún comentario que hacer, ya que, digamos, esto no se corresponde con la 

realidad. ¿Que quieren escribir? Que lo hagan", dijo Serguéi Klevtsov, entrenador del vallista, a 

la agencia RIA Nóvosti. El canal de deportes Match TV informó de que Shubenkov, de 30 años, 

había dado positivo por furosemida, un diurético que se utiliza habitualmente para ocultar el 

consumo de sustancias prohibidas. 

Al mismo tiempo, la prensa local reconoce que actualmente dicho preparado sólo es usado en 

disciplinas donde hay que controlar el peso del deportista, como gimnasia rítmica o patinaje 

artístico. Según informa el diario Sport Express, la concentración en el organismo del atleta 

ruso detectada por la agencia antidopaje rusa, RUSADA, es mínima. 

Shubenkov, que tenía esperanzas de competir en los Juegos Olímpicos de Tokio como atleta 

neutral después de perderse los de Río por el dopaje de Estado, tendrá que esperar al 

resultado de la prueba B. 

El ministro de Deportes ruso, Oleg Matitsin, tendrá la oportunidad de reunirse con el atleta el 

viernes en la ciudad siberiana en la que vive y entrena, Barnaúl. La prensa no se explica cómo 

Shubenkov pudo consumir una sustancia dopante cuando tiene prohibido competir a nivel 

internacional y todo el mundo del atletismo tiene los ojos puestos en Rusia. 

Shubenkov, junto a dos campeonas mundiales, María Lasitskene en altura y Anzhélika Sídorova 

en pértiga, han sido los abanderados del atletismo limpio y los más críticos con la Federación 

Rusa de Atletismo (FRA) por su connivencia con el dopaje. 

https://as.com/autor/agencia_efe/a/


  
 

 

El vallista se reunió recientemente con el jefe de World Athletics, Sebastian Coe, en un intento 

de que los atletas rusos limpios recibieran luz verde para competir en el exterior. En caso de 

que se confirme el positivo de Shubenkov y éste reciba la correspondiente sanción, los atletas 

rusos podrían verse privados de la posibilidad de competir como neutrales en Tokio. 

Shubenkov alcanzó la cima en su especialidad en los Mundiales de Pekín 2015 al colgarse el 

oro, pero se vio privado de luchar por una medalla en Río, tras lo que fue plata en los dos 

últimos Mundiales y el Europeo de Berlín 2018. World Athletics informó en diciembre pasado 

de que rehabilitará a la FRA, excluida desde 2015, si cumple con las reformas exigidas antes del 

próximo 1 de marzo. 

https://as.com/masdeporte/2021/01/27/atletismo/1611775229_531067.html 
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MARCA 

28/01/2021 

El ruso Shubenkov tacha de "burda calumnia" las acusaciones de 

dopaje 
Atletismo Asegura que no le han impuesto restricciones y que se entrena con normalidad 

o EFE 

Getty 

El subcampeón mundial de 110 metros vallas, el ruso Serguéi Shubenkov, tachó este jueves de 

"burda calumnia" las acusaciones vertidas por la prensa local de que el vallista consumió el 

diurético furosemida. "Toda la información acerca de que consumí furosemida y que lo 

detectaron en un análisis es una burda calumnia fabricada por una 'fuente' anónima. Eso 

nunca ocurrió", dijo Shubenkov en su cuenta de Instagram. 

Shubenkov, que aspira a disputar como atleta neutral los Juegos Olímpicos de Tokio, aseguró 

que "a lo largo de su carrera nunca utilizó sustancias prohibidas. Nunca he hecho trampas. Mi 

opinión sobre el dopaje la he expresado en más de una ocasión y ésta no ha cambiado", 

apuntó. 

Sí admitió que recibió un comunicado de la Unidad de Integridad del Atletismo (AIU), aunque 

se negó a desvelar su contenido por motivos "legales". "Sólo puedo decir que no me han sido 

impuestas ningunas restricciones y entreno con normalidad", dijo. 

El canal de deportes Match TV informó ayer de que Shubenkov, de 30 años, había dado 

positivo por furosemida, un diurético que se utiliza habitualmente para ocultar el consumo de 

sustancias prohibidas. Según informó el diario 'Sport Express', la concentración en el 

organismo del atleta ruso detectada por la agencia antidopaje rusa, RUSADA, es mínima. 

'Sport Express' insiste este jueves en que Shubenkov recibió una carta sobre una posible 

violación de las normas antidopaje. El atleta, que ya se perdió los Juegos de Río por el dopaje 

de Estado, tendría que esperar al resultado de la prueba B. 

Shubenkov, junto a dos campeonas mundiales, María Lasitskene en altura y Anzhélika Sídorova 

en pértiga, han sido los abanderados del atletismo limpio y los más críticos con la Federación 

Rusa de Atletismo (FRA) por su connivencia con el dopaje. 

El vallista se reunió recientemente con el jefe de World Athletics, Sebastian Coe, en un intento 

de que los atletas rusos limpios recibieran luz verde para competir en el exterior. 

https://www.marca.com/atletismo.html
https://www.marca.com/atletismo/2021/01/27/60119dcc46163f91948b466b.html
https://www.marca.com/atletismo/2021/01/27/60119dcc46163f91948b466b.html


  
 

 

En caso de que se confirme el positivo de Shubenkov y este reciba la correspondiente 

sanción, los atletas rusos podrían verse privados de la posibilidad de competir como neutrales 

en Tokio. 

Shubenkov alcanzó la cima en su especialidad en los Mundiales de Pekín 2015 al colgarse el 

oro. 

https://www.marca.com/atletismo/2021/01/28/6012a38f46163ff0678b45b9.html  

  

https://www.marca.com/atletismo/2021/01/28/6012a38f46163ff0678b45b9.html


  
 

 

AS 

28/01/2021 

Shubenkov y las acusaciones de dopaje: "Es una burda calumnia" 
El vallista ruso manifestó en sus redes sociales que nunca ha utilizado sustancias prohibidas. 

"Nunca he hecho trampas, no ha cambiado mi opinión sobre el dopaje". 

EFE 

ALEKSANDRA SZMIGIEL REUTERS 

El subcampeón mundial de 110 metros vallas, el ruso Serguéi Shubenkov, tachó hoy de "burda 

calumnia" las acusaciones vertidas por la prensa local de que el vallista consumió el diurético 

furosemida. 

"Toda la información acerca de que consumí furosemida y que lo detectaron en un análisis es 

una burda calumnia fabricada por una 'fuente' anónima. Eso nunca ocurrió", dijo Shubenkov 

en su cuenta de Instagram. 

Shubenkov, que aspirar a disputar como atleta neutral los Juegos Olímpicos de Tokio, aseguró 

que "a lo largo de su carrera nunca utilizó sustancias prohibidas". 

"Nunca he hecho trampas. Mi opinión sobre el dopaje la he expresado en más de una ocasión 

y ésta no ha cambiado", apuntó. 

Sí admitió que recibió un comunicado de la Unidad de Integridad del Atletismo (AIU), aunque 

se negó a desvelar su contenido por motivos "legales". 

"Sólo puedo decir que no me han sido impuestas ningunas restricciones y entreno con 

normalidad", dijo. 

Nada más salir el miércoles la noticia del supuesto positivo, su entrenador también aseguró 

que "no se corresponde con la realidad". 



  
 

 

El canal de deportes Match TV informó ayer de que Shubenkov, de 30 años, había dado 

positivo por furosemida, un diurético que se utiliza habitualmente para ocultar el consumo de 

sustancias prohibidas. 

Según informó el diario "Sport Express", la concentración en el organismo del atleta ruso 

detectada por la agencia antidopaje rusa, RUSADA, es mínima. 

"Sport Express" insiste hoy en que Shubenkov recibió una carta sobre una posible violación de 

las normas antidopaje. 

El atleta, que ya se perdió los Juegos de Río por el dopaje de Estado, tendría que esperar al 

resultado de la prueba B. 

Shubenkov, junto a dos campeonas mundiales, María Lasitskene en altura y Anzhélika Sídorova 

en pértiga, han sido los abanderados del atletismo limpio y los más críticos con la Federación 

Rusa de Atletismo (FRA) por su connivencia con el dopaje. 

El vallista se reunió recientemente con el jefe de World Athletics, Sebastian Coe, en un intento 

de que los atletas rusos limpios recibieran luz verde para competir en el exterior. 

En caso de que se confirme el positivo de Shubenkov y este reciba la correspondiente sanción, 

los atletas rusos podrían verse privados de la posibilidad de competir como neutrales en Tokio. 

Shubenkov alcanzó la cima en su especialidad en los Mundiales de Pekín 2015 al colgarse el 

oro, pero se vio privado de luchar por una medalla en Río, tras lo que fue plata en los dos 

últimos Mundiales y el Europeo de Berlín 2018. 

World Athletics informó en diciembre pasado de que rehabilitará a la FRA, excluida desde 

2015, si cumple con las reformas exigidas antes del próximo 1 de marzo. 

https://as.com/masdeporte/2021/01/28/atletismo/1611842421_177535.html  

  

https://as.com/masdeporte/2021/01/28/atletismo/1611842421_177535.html


  
 

 

MARCA 

28/01/2021 

Kenia desarrolla un sistema para poner fin a las trampas sobre la 

edad de los atletas 
Atletismo Asegura que "es inaceptable que un atleta de 25 años compita en un evento sub-20" 

o B. Fleitas 

imago sportfotodienst 

EL MUNDO 

Es una polémica que se repite cada cierto tiempo con algunos atletas africanos: el de la edad y 

la no correspondencia en ocasiones entre su aspecto y la fecha de nacimiento que señalan sus 

fichas. 

Este problema podría tener su origen, según algunos expertos, en los problemas de ciertos 

países de África con las inscripciones administrativas (en 2017 Unicef alertó de que 95 millones 

de niños no tenían registro de nacimiento en el África Subsahariana) o en las duras condiciones 

de vida de estos jóvenes, que les harían envejecer físicamente más rápido. Un ejemplo lo 

protagonizó un jugador del Granada, cuando su padre tuvo que dar al encargado del censo de 

su país de origen la fecha de nacimiento del hijo. Tenía la información de todos sus vástagos 

apuntada en una de las paredes de su casa y dio la de uno de ellos sin tener confirmación 

segura de si se trataba del que iba a fichar por el equipo andaluz. 

Sin embargo, esta problemática parece tener fecha de caducidad... al menos para los atletas 

keniatas. Porque la Federación de este país ha desarrollado un sistema para verificar la edad 

de los atletas. Así lo ha confirmado el presidente del comité de Desarrollo Juvenil, Barnaba 

Korir, que explicó que el sistema consiste en recabar datos biológicos de los atletas, que se 

actualizan regularmente. 

https://www.marca.com/atletismo.html
https://twitter.com/Begofleitas
http://www.elmundo.es/?cid=BTNOT02


  
 

 

El engaño de edad se tratará como dopaje. Cualquiera que haya engañado en su fecha de 

nacimiento se enfrentará a las mismas consecuencias" 

Barnaba Korir, presidente del comité de Desarrollo Juvenil 

"Queremos educar a los atletas desde el punto de vista moral", explicó Korir. "No queremos 

una situación en la que un joven de 25 años compita en una carrera sub-20 contra otros que 

son más jóvenes que él o ella", dijo. 

Korir también advirtió a los entrenadores y representantes de los atletas que la federación no 

perdonará ninguna actuación que no se desarrolle en pos de la justicia y la igualdad en las 

competiciones. 

Por eso, llegó a comparar estos errores en la edad con el dopaje. "El engaño de edad se tratará 

como dopaje. Cualquiera que haya engañado en su fecha de nacimiento se enfrentará a las 

mismas consecuencias", dijo. 

https://www.marca.com/atletismo/2021/01/28/601296f246163ff40c8b459c.html  

  

https://www.marca.com/atletismo/2021/01/28/601296f246163ff40c8b459c.html


  
 

 

MARCA 

28/01/2021 

Escándalo en el biatlón: un informe denuncia corrupción 

sistémica en la IBU 
El informe solicitado por Olle Dahlin muestra que durante el mandato de Anders Besseberg 

no hubo control económico y se protegió a deportistas rusos dopados. 

EFE 

BARBARA GINDL AFP 

La Unión Internacional de Biatlón (IBU) ha sido durante años un nido de "corrupción 

sistémica", sin control económico ni transparencia en sus cuentas, defensora de los intereses 

rusos por encima de las normas, con manipulación de votos e irregularidades en su política 

antidopaje, según se desprende de un informe independiente encargado por el presidente del 

organismo, el sueco Olle Dahlin. 

Su predecesor durante 25 años, el noruego Anders Besseberg, dimitió en abril de 2018 tras una 

investigación de la Agencia Mundial Antidopaje (AMA) que le acusaba, junto a la ex secretaria 

general Nicole Resch, de haber aceptado dinero para proteger a biatletas rusos dopados. 

Dahlin encargó un informe sobre la etapa de Besseberg al abogado británico Jonathan 

Taylor, colaborador de la Corte de Arbitraje de Lausana (Suiza) y de la Agencia Mundial 

Antidopaje (AMA), cuyos resultados se han hecho públicos hoy. 

El documento define como "una farsa" el compromiso de la IBU con el deporte limpio y habla 

de "una falta total de garantías básicas de gobernabilidad, que dejó las decisiones sobre la 

integridad en manos exclusivas del presidente y de sus aliados en el comité ejecutivo de la IBU, 

sin controles ni equilibrios, sin transparencia y sin ningún tipo de responsabilidad". 

También se acusa a Besseber de "proteger siempre los intereses rusos más allá de lo 

razonable". 

Mantuvo como primer vicepresidente de la IBU a Alexander Tikhonov después de que el 

presidente de la federación rusa fuera sentenciado a tres años de cárcel -luego fue amnistiado- 

por conspiración para cometer asesinato. 

Asimismo, hizo todo lo posible por rebajar el escándalo de dopaje descubierto en Rusia a raíz 

de los Juegos de Sochi 2014. 

https://as.com/autor/agencia_efe/a/


  
 

 

El informe habla de "numerosos favores por parte de los rusos al Sr. Besseberg, especialmente 

en forma de viajes de caza gratuitos y servicios de prostitutas". 

Para el autor del informe, este es "un ejemplo de la importancia de la buena gobernanza en el 

deporte" 

"La falta total de garantías básicas de gobernanza que existía anteriormente en la IBU 

significaba que la antigua dirección podía operar sin control ni cuentas, sin transparencia y sin 

responsabilidad. El informe muestra por qué todas las decisiones sobre la integridad deben ser 

tomadas por un organismo independiente que se dedique exclusivamente a proteger los 

valores éticos del deporte, y no por una junta ejecutiva que tenga que lidiar con una serie de 

intereses en conflicto", ha dicho Taylor. 

El presidente Dahlin ha indicado por su parte que está "consternado por las irregularidades 

descritas en el informe". 

"Pero estamos agradecidos a la comisión por haber sacado a la luz estas pruebas y por 

garantizar que se rindan cuentas por la mala conducta en nuestro deporte", ha apuntado. 

"Gracias a la creación de la Unidad de Integridad y a las numerosas reformas de la gobernanza 

que hemos introducido en los dos últimos años, contamos con las garantías necesarias para 

asegurar que este tipo de irregularidades no vuelvan a producirse. Pero no nos 

conformaremos y seguiremos trabajando para mantenernos a la vanguardia de las mejores 

prácticas internacionales, defendiendo los más altos estándares de buen gobierno", ha 

prometido. 

La AMA ha reaccionado inmediatamente con un comunicado en el que recuerda que ella inició 

las investigaciones en 2016 y asegura que "las acusaciones que aparecen en este informe son 

abominables para todos los que se preocupan por la integridad del deporte". 

"Sin embargo, es un mérito de la IBU que, tras este escándalo, haya tomado medidas 

significativas para mejorar la integridad de su programa antidopaje", añade. 

Puesto que las irregularidades descritas en el informe pueden tener consecuencias legales y "la 

operación está en curso", la AMA "no puede comentar los detalles de la investigación en este 

momento". 

La federación de biatlón, deporte incluido en el programa de los Juegos Olímpicos de invierno 

desde 1960, se une así a la de boxeo (AIBA) y halterofilia (IWF) en la lista de las que han 

quedado en los últimos años manchadas por la corrupción. 

Sobre las dos últimas, el presidente del COI, el alemán Thomas Bach, se declaró este miércoles 

"muy preocupado" y "decepcionado" ante su falta de progreso en las reformas prometidas. 

https://as.com/masdeporte/2021/01/28/polideportivo/1611837115_533567.html  
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IU SPORT 

27/01/2021 

El COI no ve avances en las federaciones de Boxeo y Halterofilia 
EFE/IUSPORTMiércoles, 27 de Enero de 2021 

F: IOC (Youtube) 

El organismo olímpico tiene ambas federaciones bajo la lupa por irregularidades en materia 

de gobernabilidad y de dopaje 

El Comité Olímpico Internacional (COI) no ve avances, sino más bien retrocesos, en el 

programa de reformas prometido por las federaciones internacionales de boxeo (AIBA) 

y halterofilia (IWF), a las que tiene bajo la lupa por irregularidades en materia 

de gobernabilidad y de dopaje. 

 

El presidente del COI, el alemán Thomas Bach, se ha declarado este miércoles "muy, muy 

preocupado por la falta de progreso en la AIBA", federación que está suspendida por el 

organismo olímpico por anomalías de distinta índole, como la falta de auditorías sobre sus 

cuentas. La entidad boxística celebró recientemente elecciones y puso en la presidencia al 

ruso Umar Kremlev. El paso no es suficiente y la AIBA "será informada" del descontento del 

COI. 

 

Sobre la IWF, Bach dijo que es "decepcionante el cambio de su normativa antidopaje", que ha 

hecho "sin consultar con nadie" y que supone una relajación de las medidas. "Pediremos a la 

IWF una clara explicación y el asunto estará en la agenda de la Ejecutiva del mes de febrero", 

indicó el presidente. 

 

Bach celebró, por el contrario, el cambio de legislación esta misma semana en Italia 

que devuelve a su comité olímpico (CONI) la plena autonomía. Lo contrario habría supuesto, 

dijo, un peligro "cierto" de sanción para el deporte italiano. 

 

Por otro lado, el dirigente olímpico informó en la conferencia de prensa que siguió a una 

reunión de la Comisión Ejecutiva del COI sobre el compromiso del organismo de reducir un 45 

% para 2030 sus emisiones de gas de efecto invernadero. 

 

Además, compensará más del 100 % de sus emisiones de carbono. Lo hará mediante el 

https://iusport.com/art/116907/italia-aprueba-un-decreto-para-devolver-la-autonomia-a-su-comite-olimpico


  
 

 

proyecto del Bosque Olímpico que forma parte de la Gran Muralla Verde, una iniciativa 

respaldada por la ONU para combatir la desertificación en la región africana del Sahel. Estas 

medidas harán del COI un organismo positivo para el clima en 2024, lo que significa que 

eliminará más carbono de la atmósfera del que emite.  

https://iusport.com/art/76942/el-coi-no-ve-avances-en-las-reformas-prometidas-de-las-

federaciones-de-boxeo-y-halterofilia  

  

https://iusport.com/art/76942/el-coi-no-ve-avances-en-las-reformas-prometidas-de-las-federaciones-de-boxeo-y-halterofilia
https://iusport.com/art/76942/el-coi-no-ve-avances-en-las-reformas-prometidas-de-las-federaciones-de-boxeo-y-halterofilia


  
 

 

LA VANGUARDIA 

27/01/2021 

Así es el nuevo código antidopaje de halterofilia que ha 

soliviantado a Bach 
HALTEROFILIA DOPAJE 

Madrid, 28 ene (EFE).- El nuevo código antidopaje que la Federación Internacional de 

Halterofilia (IWF) ha aprobado "sin consultar con nadie", según el presidente del COI, Thomas 

Bach -que se ha declarado "muy, muy preocupado" por el asunto-, eleva el umbral de positivos 

para suspender a una federación nacional, pero rebaja las multas aplicables, entre otros 

cambios que "debilitan", también a juicio de Bach, la normativa en este deporte.,La IWF ha 

actualizado sus reglas antidopaje para adaptarla 

Madrid, 28 ene (EFE).- El nuevo código antidopaje que la Federación Internacional de 

Halterofilia (IWF) ha aprobado "sin consultar con nadie", según el presidente del COI, Thomas 

Bach -que se ha declarado "muy, muy preocupado" por el asunto-, eleva el umbral de positivos 

para suspender a una federación nacional, pero rebaja las multas aplicables, entre otros 

cambios que "debilitan", también a juicio de Bach, la normativa en este deporte. 

La IWF ha actualizado sus reglas antidopaje para adaptarlas al nuevo Código Mundial que 

entró en vigor el pasado 1 de enero, pero ha aprovechado para introducir ciertos cambios que 

han despertado las sospechas del COI, organismo que tiene a la IWF bajo amenaza de 

exclusión del programa olímpico si no emprende reformas radicales. 

Las irregularidades en su gobernabilidad y en su política antidopaje son sus problemas más 

acuciantes. Actualmente la federación está presidida de forma interina por el británico 

Michael Irani -en octubre llegó a tener tres presidentes en el plazo de cuatro días-, a la espera 

de unas elecciones que deben celebrarse en marzo. 

El principal cambio introducido en el nuevo código antidopaje es el paso de tres a cuatro 

positivos en un mismo año y en un mismo país para que su federación nacional sea 

suspendida. Así se especifica en el artículo 12.3.2. 

El plazo de un año es ahora cualquier periodo de 12 meses; antes se tenía en cuenta el año 

desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre. 

Además, la multa que podía imponerse adicionalmente a esa federación nacional reincidente, 

que en el código anterior podía ascender hasta a 500.000 dólares, ahora se queda en un 

máximo de 300.000. 

También llama la atención que el artículo 11 del código, dedicado a las "Consecuencias para los 

equipos" de los casos individuales de dopaje, se ha "dejado intencionadamente en blanco". 

Respecto a los positivos que ocurran en el entorno de los Juegos Olímpicos, la sanción de 

excluir a una federación de la siguiente edición solo se podrá aplicar si dos o más levantadores 

de ese país cometen una violación que de lugar, tras la retahíla de suspensiones y recursos, a 

una sanción firme de cuatro años de inhabilitación. 



  
 

 

Otro cambio de importancia es que la IWF delega la autoridad antidopaje en un Panel 

Independiente, al que da libertad para decidir sobre "el grado de culpa o de negligencia" de 

una federación en los positivos de sus afiliados, así como "la gravedad" de los casos. 

Según la anterior normativa, la federación nacional era responsable en cualquier caso, fuera 

por acción u omisión. Las de Vietnam y Tailandia ya fueron suspendidas por los numerosos 

casos entre sus deportistas. 

El nuevo código, por último, elimina "el causar desprestigio a la halterofilia" como falta 

sancionable. Antes era objeto de una suspensión de dos años. 

La Ejecutiva del COI estudió este miércoles la nueva normativa antidopaje de la IWF y, al 

término de la reunión, el presidente Bach expresó muy enfadado su "gran preocupación por la 

aparente relajación de sus reglas y sobre otros asuntos en materia de gobernabilidad". 

"Se lo haremos saber", dijo en tono serio. 

Según un informe elaborado en 2020 por el abogado canadiense Richard McLaren, el mismo 

que destapó la trama rusa de dopaje, la IWF fue "un nido de corrupción al más alto nivel" 

durante los 40 años en los que estuvo bajo la mano del húngaro Tamas Aján, primero 

secretario general y luego presidente entre 2000 y 2020. 

La halterofilia es el deporte con más casos de dopaje en los análisis de las muestras 

almacenadas de anteriores Juegos Olímpicos, lo que ha obligado a anular podios enteros y a 

readjudicar decenas de medallas. 

Entre las medidas ya aprobadas por el COI para castigar a la IWF figura la reducción de su 

cuota de participación en los Juegos. De Tokio 2020 a París 2024 verá menguar su cupo de 196 

a 120 levantadores, con cinco pesos por sexo en lugar de siete. EFE 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20210128/6205467/asi-nuevo-codigo-antidopaje-

halterofilia-soliviantado-bach.html  
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La AMA recibirá 200.000 $ adicionales de cuatro gobiernos para 

investigación 
POLIDEPORTIVO DOPAJE 

Madrid, 27 ene. (EFE).- La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) agradeció los compromisos 

financieros adicionales de los gobiernos de Chipre, Francia, Gracia y Polonia, cercanos a 

200.000 dólares, que se dedicarán a investigación científica y actividades de inteligencia e 

investigación (I&I).,El organismo destacó que estos compromisos se suman a las 

contribuciones anuales de los gobiernos a su presupuesto ordinario y que son igualadas por el 

Comité Olímpico Internacional (COI) en nombre del Movimien 

Madrid, 27 ene. (EFE).- La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) agradeció los compromisos 

financieros adicionales de los gobiernos de Chipre, Francia, Gracia y Polonia, cercanos a 

200.000 dólares, que se dedicarán a investigación científica y actividades de inteligencia e 

investigación (I&I). 

El organismo destacó que estos compromisos se suman a las contribuciones anuales de los 

gobiernos a su presupuesto ordinario y que son igualadas por el Comité Olímpico Internacional 

(COI) en nombre del Movimiento Deportivo, dentro de la iniciativa puesta en marcha en 2019 

para reforzar el trabajo en este aspecto. 

Con estos casi 400.000 dólares extra, el total prometido hasta la fecha en el marco de esta 

iniciativa concreta se eleva a casi 5,58 millones de dólares, según señaló la AMA, que percibirá 

60.000 dólares de Francia y ya ha recibido 108.000 dólares de Polonia, 24.300 de Grecia y 

3.201 de Chipre. 

El presidente de la AMA, el polaco Witold Banka, expresó en un comunicado el enorme 

agradecimiento de la agencia "por esta fuerte muestra de apoyo a su misión de proteger el 

deporte limpio", que "representa un alentador voto de confianza para nuestro trabajo". 

"Cabe recordar, además, que cada dólar aportado de esta manera por los gobiernos se duplica 

gracias a la generosa iniciativa puesta en marcha por el COI. Desde que se anunció en 

noviembre de 2019, varias naciones han aprovechado esta oportunidad para aumentar la 

capacidad antidopaje en estas dos importantes áreas, lo que está suponiendo un éxito 

considerable. Hago un llamamiento a otros gobiernos para que unan sus fuerzas y aprovechen 

esta oportunidad", añadió. 

El pasado diciembre la AMA anunció las contribuciones adicionales recibidas de China (casi 1 

millón de dólares) y las promesas de los gobiernos de Egipto (100.000 dólares), India (1 millón 

de dólares) y Arabia Saudí (500.000 dólares). EFE 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20210127/6202609/ama-recibira-200-000-

adicionales-cuatro-gobiernos-investigacion.html  
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Racewalker Lashmanova was most tested athlete for doping in 

Russia last year 
RUSADA inspectors carried out 12 doping inspections of Lashmanova last year 

MOSCOW, January 27. /TASS/. Russia’s 2012 Olympic Champion in 20-kilometer race walk 

Yelena Lashmanova was the most tested athlete for doping by the Russian Anti-Doping Agency 

(RUSADA) in 2020, the agency stated in a document, which was provided to TASS on 

Wednesday. 

According to the document, RUSADA inspectors carried out 12 doping inspections of 

Lashmanova last year. 

The racewalker won the 2013 World Athletics Championship in Moscow in the 20-kilometer 

discipline and did not compete at the international tournaments since then due to her two-

year suspension, which was imposed for violations of anti-doping regulations, and the 

subsequent lack of permit from World Athletics. 

The 28-year-old athlete returned to competitions in 2016 and in September 2020 she won the 

Russian Athletics Championship in the 50-kilometer race walk discipline showing the result 

higher than the World Record. 

Earlier in the month, RUSADA announced that its doping-control officers collected a total of 

8,294 doping samples in 2020. In 2019, RUSADA carried out 9,743 doping inspections collecting 

11,316 samples, which was higher of the agency’s earlier announced annual target of 11,000 

samples. 

RUSADA also stated in mid-January that it registered 108 suspected violations of anti-doping 

regulations among national athletes over the past year. In 2019, the agency reported 202 

suspected cases of the anti-doping rules violations, while the figure for this matter stood at 

146 in 2018. 

https://tass.com/sport/1249711  
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New ski doping case files: Tammjärv and Annus more involved 

than thought 
NEWS 

ERR 

Mati Alaver in 

court. Source: Siim Lõvi /ERR 

In September of 2020, it was revealed that the former national ski coach Mati Alaver was 

charged with facilitating banned blood doping and the use of illegal growth hormones for four 

skiers, three Estonians and one Kazakh. Alaver's activities took place from summer 2016, to 

February 26 2019 when he was detained by Austrian police, ERR News wrote. 

Additional portions of court materials now published show that one of the Estonian skiers who 

cooperated with Alaver, Karel Tammjärv, along with major sponsor Toomas Annus, were more 

involved in the doping scandal than had been previously known to the public. The scheme 

itself was much more blatant than was known before, ETV's investigative show "Pealtnägija" 

reported Tuesday evening. 

New evidence from the criminal case was published at the beginning of the week. The material 

comprises letters and messages between Karel Tammjärv and the infamous German doping 

doctor Mark Schmidt, recently jailed in his native country, which hadn't been published before. 

Main facts 

At the end of February in 2019, a scandal broke out at the Seefeld Ski Championships in 

Austria, after police detained five athletes on suspicion of receiving illegal blood transfusion for 

the purpose of enhancing performances, during the sting operation termed "Operation 

Bloodletting". Mark Schmidt and his accomplices' regular customers were, which came as a 

shock to many in Estonia, Mati Alaver, Karel Tammjärv, Andreas Veerpalu and Algo Kärp. 

https://news.err.ee/k/news
https://news.err.ee/1138399/court-alaver-arranged-blood-doping-for-four-skiers-over-nearly-three-years


  
 

 

Since the network was international, the investigation was divided between the countries. 

Schmidt with his four assistants fell under German court supervision. The athletes, including 

the three Estonian skiers and Andrus Veerpalu (a two-time Olympic gold medalist in cross-

country skiing) acting as his son's coach, went to court in Austria. 

 

German doping doctor offered services at discount to Estonian skiers 

Mati Alaver came under Estonian court jurisidiction, charged with facilitating illegal blood 

doping. 

Alaver's criminal case was the first to get to the finish line, when the fallen-from-grace coach 

accepted a plea deal in 2019, amounting to a year in suspended sentence. However, the court 

materials were all sealed (open versus closed court cases is a matter of ongoing controversy in 

Estonia - ed.). Public broadcaster ERR and investigative weekly Eesti Ekspress contested the 

sealing, and last summer, a portion, around half, of the case file was published. Eesti Ekspress 

continued to pursue the decision, which resulted in the court publishing another few hundred 

pages from the same case file. 

Karel Tammjärv had an active role 

The new materials shed light on other figures, primarily Karel Tammjärv, who acquired plus 

points with his confessions, but, actually, the messages, letters and confessions show, that in 

the organizational aspect, he was as much involved as Alaver. 

"It can be seen from the new case files that Mati Alaver was the initiator of the doping-related 

conversations, but Karel Tammjärv was clearly an active part in practicing illegal blood doping," 

State Prosecutor, Taavi Pern told "Pealtnägija". 

In the hundreds of pages, a surprisingly large-scale and idiosyncratic scam emerges. For 

example, the parties involved used amusing alias names. 

Schmidt's alias was "David Novak", Alaver was called the "General" or "Coach", but some of 

the user names of his e-mails were "Roger Federer" or "Luca Modric". Karel Tammjärv mainly 

appeared under the name of "Prince Charles", Algo Kärp used the name "Max", Andreas 

Veerpalu was "Andrej" and the Kazakh team member Aleksei Poltoranin used the pseudonym 

"Einstein". 

"Before sending the criminal case to the court and obtaining the materials, I read the book 

about Lance Armstrong's doping scheme and I had this deja vu feeling because the attempts at 

hiding and using aliases were the same in the Lance Armstong scheme," Pern said. 

https://news.err.ee/1192321/german-doping-doctor-offered-services-at-discount-to-estonian-skiers
https://news.err.ee/1138399/court-alaver-arranged-blood-doping-for-four-skiers-over-nearly-three-years
https://news.err.ee/1192321/german-doping-doctor-offered-services-at-discount-to-estonian-skiers


  
 

 

Today we know that the coach was lying when he only spoke about arranging contacts. First, 

only the blood doping - that is the practice of boosting the number of red blood cells in the 

bloodstream in order to enhance athletic performance - then it turned out that growth 

hormones, albumin and insulin, were used as well. 

The first meetings with Schmidt took place at the end of the summer of 2016. At this point, 

Alaver was left out of the Estonian skiing world and was officially working with the Kazakh 

team; at the same time it can be seen how Alaver was secretly coaching Team Haanja in 

Estonia. 

According to the correspondence, the board members of Team Haanja were Tammjärv and 

Kärp, but the finances were organized by Alaver and mainly from the development company 

Merko and its head Toomas Annus. 

"To our knowledge, some of the money meant for Team Haanja was directly transferred to 

Tammjärv where he took the money out in cash and paid for the doping service," Pern said. 

Tammjärv said at the interrogation: "The financial support was organized by Mati Alaver and I 

informed Alaver of the usage of the money. Mati Alaver had organized it in a way that I pay 

Mark Schmidt from my personal account and I also paid for Algo Kärp's and Andreas Veerpalu's 

parts." 

The letters indicate that Alaver was coordinating the bigger picture and agreeing on the main 

directions, but the Tammjärv is responsible for organizing the actual use of doping and paying 

for it. 

Tammjärv said that the first season cost €4,000-€6,000, going further €8,000 and in the year of 

the Pyeongchang Olympics, €10,000 per athlete. 

Formally, the head coach of Team Haanja was Anti Saarepuu, who claimed he didn't know 

anything about the doping schemes. 

Toomas Annus is militant 

All the main characters - Tammjärv, Kärp, Veerpalu and Alaver - are refusing to pass comment. 

The major sponsor is even somewhat militant: "Please don't call me. I don't even want to know 

what the topic is. Never call me from this show! Why? Ask Kärmas (host of the show-ed.). 

While people like him work there, don't call me. These are not honest people," Annus told 

researchers for the show. 

In his messages, Annus confirms that he didn't know the sponsor money was used for doping 

activity. 

"I didn't know then and don't know now how much money it was and where it went. I think 

none of the sponsors knew," Annus said. 

All parties, who weren't directly accused, state that they don't know anything about the 

schemes, which considering all aspects, sound surprising. 

In 2011 for example, it was found that the doctor who left the Estonian team, Tarvo Kiudmaa, 

issued blank prescription forms to Alaver. 

Kiudma believed that Alaver was buying permitted vitamins and restoratives from abroad. 



  
 

 

 

"Karel Tammjärv and Mati Alaver were working together in some sense. When in Estonia, we 

managed to prosecute Alaver for facilitating the usage of doping, but the materials in our 

hands indicated Karel Tammjärv's role in facilitating the usage as well," Pern said. 

Often, the athletes had problems with catching up with Schmidt, or the doping didn't work as 

it was meant to. In June 2017, Schmidt writes the following about a powder:" Something is 

wrong with it!!! There are two possibilities, either customs added something to it and a 

reaction occurred, or it was stored wrongly. But it doesn't work anymore... I apologize for the 

failure last season!". 

Andrus Veerpalu's role 

What is stranger still, "Pealtnägija" reported, is that even though Tammjärv, Kärp and Veerpalu 

had health problems this season, there were lots of issues with organizing everything and 

there wasn't significant growth, they all continue with doping. 

The last communications come from the Seefeld World Ski Championships. Tammjärv on 

February 19: "'Andrej's coach thinks it's okay to do one tomorrow night and two on Saturday. 

Isn't it too much in a short time? Can the body handle it?" The wording indicates that Andrus 

Veerpalu is considered the coach. 

The matter becomes even clearer on the evening of February 26, when it is discussed whether 

Andreas should engage in doping the same evening or the next morning. When Schmidt says it 

doesn't matter, Tammjärv writes, "Ah, that was his father's concern. 'Andrej' himself says it's 

OK, considering how much time there is before the start. So tomorrow at 9 a.m. for both of 

us." 

The materials also include letters in which Tammjärv passes on to Schmidt the decisions made 

in connection with Andreas Veerpalu; Tammjärv assures Schmidt that Andreas Veerpalu does 

not decide about the use of blood doping himself, but with his coach. Both as was publicly 

known and as mentioned in the correspondence, Andreas Veerpalu was coached by his father, 

Andrus Veerpalu. 

"In my opinion, there is no reason to just ask whether the father knowingly let his son engage 

in doping, but rather why the father himself participated in possible doping," Pern said. 

https://news.err.ee/1608087613/new-ski-doping-case-files-tammjarv-and-annus-more-

involved-than-thought  
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